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Date : Jeudi 3 mars 2022,20h00

Lieu : Administration communale de Corsier

Rapporteur : Alain Debétaz

Membres présents

Ansermoz Corinne, Présidente

Dettwiler Philippe

Roth tt/ireille

Ribeiro Tiago

Debétaz Alain

Neyroud Carine

Fort tt/élanie

Poste vacant
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Commune

Jongny

Jongny

Corsier

Corsier

Corseaux

Chardonne

Chardonne

Corseaux

Préavis N' 01/2022 relatif au rapport de gestion et aux comptes 2021 de
l'association scolaire intercommunale du cercle de Gorsier.

l/onsieur le Président, l/esdames
lt/esdames, Messieurs les Conseillers,

et Messieurs les l/unicipaux,

La commission de gestion chargée de rapporter sur le préavis N'01/2022 s'est
réunie le 3 mars 2022, dans le bâtiment de I'administration communale de Corsier,
pour discuter du contenu de ce préavis, suite aux précisions fournies par le comité
de direction. Ce dernier était représenté par [Vme Céline Murisier, présidente du
CODIR, Mme Valérie Boden, Directrice de I'EPS, Mme Sandra Costantini, doyenne
de I'EPS, ainsi que [t/[Vl. Laurent Paschoud et Gilbert Cavin, Municipaux.

Des questions posées par la COGEST au CODIR sur le rapport annuel ressortent les
points suivants :
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Secrétariat général : poste toujours pas repourvu mais une personne engagée au
01.04.22. [t/me Murisier en a assuré la fonction. La préparation du cahier des
charges est toujours en préparation, des explications seront fournies lors de la
prochaine AG.
Préscolaire : le dossier avance, la garderie des Ecureuils sera intégrée dans notre
réseau. Tous les dossiers actuellement à Vevey pourront être repris. La mise en
place des pavillons à Corsier sest en attente de la levée d'une dernière opposition.
Les bureaux de I'ASIC seront déplacés de Jongny à Corsier, avenue Reller, dans les
anciens locaux de Nestlé (ex-Rinsod)
Le rapport annuel de I'EPS pour 2020-2021 n'a pas pu encore être mis en ligne, à
cause de l'actualité chargée de cette dernière année. Ce sera pour bientôt avec le
lien suivant : https://www.eBscolsier.ch/vie-scolaire/vie-etablissemenUrapports-
annuels/
PAVE : cet acronyme, Projet d'Action à Visée Educative, est un système mis en
place par l'école pour remplacer les traditionnelles heures d'arrêts, considérées
comme peu efficaces.
Projet Reller-tVlt-Pèlerin : ce projet vise à faciliter les contacts entre le bas et le haut
du cercle scolaire.
EGZEKO : la commission relève avec satisfaction et admiration toutes les
activités prqposégs par le Service _Animation jeunessc. Elle en félicite son
responsable, M. Thierry Chevalley !

La COGEST encourage les bureaux des conseils communaux du cercle à demander
à tM. Chevalley, comme l'a fait Corsier, de présenter EGZEKO lors d'une séance de
conseil.
Une autre présentation aux conseils communaux à encourager est celle de [Mme

Valérie Boden, concernant l'éducation numérique dans les classes de notre cercle.
ONDîNE : la livraison des repas auprès des UAPEs, assurée jusqu'à présent par la
société BG Gastronomie va être prochainement remise au concours, suite au
changement de direction de cette société. Le CODIR se veut très attentif quant à
l'origine des produits fournis, en favorisant la proximité de Ia production.
Le réfectoire baptisé « la KAF » se situe dans le le hall du collège de Corsier. Les
jeunes sont inscrits pour l'année scolaire entière, et la participation des parents est
de 12 francs par repas. Pas de service les mercredis, puisque les élèves ont congé
l'après-midi, ils rentrent à leur domicile.
Pour l'ensemble du réseau, 30 éducatrices sont présentes, totalisant 14 ETP.
LIFT: le programme se poursuit avec satisfaction, malgré les dificultés causées par
la pandémie. La COGEST s'interroge cependant sur les causes du non-paiement
des 7 (sept) heures supplémentaires de Mme Skinner. Un dépassement si minime
ne devrait pourtant pas poser de problème de financement...
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Les réponses aux questions de la COGEST se poursuivent en examinant les
comptes 2021 

=

p.5 : la journée « Autorités-enseignants-personnel >>, en raison des restrictions
COVID, a été remplacée par une distribution de paniers-repas.
p.7 : peu d'échanges linguistiques ont pu être réalisés, au vu de la situation sanitaire.
ll y en a cependant eu avec le Tessin et l'Allemagne.
p.7 : les courses d'orientation ont, elles aussi, été presque toutes annulées. D'où des
frais de transport particulièrement bas.
p.11 : le service dentaire veveysan n'a pas encore envoyé sa facture mais les
enfants y sont allés, d'où les frais de transport. Nouvelle organisation en 2022 avec
un dentiste qui se déplace à I'interne de l'école, à la plus grande satisfaction de la
Cogest qui avait déjà proposé ce changement depuis plusieurs années.
p.13 . programmes de prévention prioritaires : manger-bouger - toxicomanie - délits
- profamilia.
p.15 : lt/oins de subsides reçus (2710 à la place de 4000) car beaucoup d'options ont
été annulées à cause du Covid. Dorénavant les options sports seront regroupées
dans un seul compte, car les options se dédoublent ou pas en fonction du nombre
d'inscriptions.
p.17 : Seuls les camps de 7P et de 10S ont eu lieu, les autres camps ont été annulés
à cause du Covid et remplacés par des activités à la journée, d'où les montants
moins élevés.
p. 18 : Les doubles salaires sont dus à des maladies de longue durée suivies d'une
rupture de contrat, c'est-à-dire que les personnes sur le départ étaient rétribuées
mais libérées de leur engagement (4-5 personnes concernées en 2021).
p.19: les traitements du personnel intérimaire a explosé en raison des nombreuses
absences-maladie dûes au COVID et de l'obligation de compenser ces absences.
p.'19: l'augmentation des charges pour l'achat de produits alimentaires est dûe à
celle des effectifs d'élèves.
p.28: Le poste important des « débiteurs/Ondîne » est dû au fait que la dernière
facturation, qui vient d'être envoyée, n'a pas encore été réglée par les parents.
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La COGEST n'a plus de questions à poser, et les membres du CODIR quittent
la salle de réunion, pour laisser la place aux réflexions et remarques des
membres de la COGEST .

bousculé le travail des éducatrices. Beaucoup sont tombées malades, et ont dû être
remplacées au pied levé. Les services d'une entreprise de travail temporaire ont
ainsi été d'un grand secours. ll y a eu un certain nombre de départs, et il serait
intéressant de savolr si les modalités de résiliation ont été respectées et pour quel
motif il y a eu rupture de contrat. Pour l'avenir, ces postes pourraient mériter un suivi
et une approche de la Cogest afin de comprendre l'évolution de ceux-ci, en obtenant
des indications sur le tournus des engagements des employés d'ONDÎNE ainsi que
des précisions sur les motifs de l'absentéisme de ces derniers.

entendant que certains-es collaborateurs-trices n'hésitaient pas à se déclarer
malades après une remise en question de leur méthode de travail ou de certaines
pratiques. La COGEST constate avec satisfaction que la responsabilisation des
différentes unités a été renforcée par la disparition du poste de responsable
pédagogique. Cette dernière était ressentie comme une inspectrice sans contact réel
avec la pratique sur le terrain.

compensé par les subventions extraordinaires allouées par le Canton, en
remplacement partiel des RHT auxquelles les administrations n'avaient pas droit,
compensé également par les moindres dépenses du secteur scolaire. Elle demande
donc à ONDÎNE et au CODIR d'être très prudents pour l'exercice à venir.

accompli en remplacement du secrétaire général encore inexistant. Les tâches
qu'elle a accomplies pourront ainsi être facilement intégrées dans le cahier des
charges encore en préparation.

prendre connaissance du cahier des charges établi et afférent à ce poste et de
comprendre comment la charge de travail a été absorbée sur l'année 2021. Et pour
terminer avec une pointe d'humour, Ia COGEST, au vu de tout le travail fourni par la
Présidente du CODIR, se demande s'il est vraiment nécessaire d'engager un
secrétaire général, alors que nous avons une « superwoman » à notre tête....
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En conclusion, tout en demandant au CODIR de tenir compte des dernières
remarques, la Commission de gestion, s'estimant suffisamment renseignée, remercie
le comité de direction pour les réponses qui lui ont été fournies, ainsi que pour le
travail fourni. Au vu de ce qui précède, la Commission vous propose à l'unanimité
des membres présents, Monsieur le Président, MMes et MM. les Municipaux, ltrltt/les

et MM. les Conseillers, d'accepter le préavis 0112022 tel que présenté.

Corsier, le 3 mars 2022

Pour la Commission de gestion,

Corinne Ansermoz, Présidente Alain Debétaz,

fl, Aa
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